
Jahreshauptversammlung  
des GEB-KiTa Radolfzell 
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GEB Vorstand begrüßt alle Mitglieder 

Begrüßung &  
Vorstellung 



Wer ist der GEB? 
● Der Gesamtelternbeirat KiTa Radolfzell ist ein 

Gremium, das alle Eltern mit Kindern in Radolfzeller 
Kitas vertritt. 

● Der GEB besteht aus den Vertretern (Elternbeiräte & 
Delegierten) in der Mitgliederversammlung. 

● Mitglieder werden automatisch alle Eltern einer 
Einrichtung die sich zum Elternbeirat wählen lassen. Für 
dieses Jahr gilt, auch gewählte Delgierte sind 
Elternbeiräte, gewählt ist gewählt. Alle Mitglieder sind 
stimm- und wahlberechtigt. 

● Die Mitglieder wählen den Vorstand (3 bis 10) aus Ihrer 
Mitte.  

● Vorstand 2022/2023 waren:                                                
Pratyusha Potturi, Jenny Fechter, Isabelle Steidle,  
Jasmin Scarmato, Ivanka Vogt, Annegret Allgaier,                                
Isabel Wintermantel, Elena Stadler.       

  

 



Wie ist der GEB aufgebaut? 
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Was macht der GEB? 
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Neue Satzung seit 26.11.2023 gültig 

● Mitglieder des GEB-KiTa sind die gewählten 
Elternbeiräte aller Kitas von Radolfzell. 

 

 

● Jährlich findet mindestens eine ordentliche 
MV statt. 

● Die MV wählt alle zwei Jahre jeweils zu 
Beginn des Kindergartenjahres drei bis 
maximal zehn Vorstandsmitglieder aus ihrer 
Mitte. 

● Alle anwesenden Mitglieder des GEB-KiTa 
sind wahlberechtigt. 
Stimmrechtsübertragungen sind unzulässig. 

 

   Satzung früher    Satzung neu (siehe HP) 

● Jeder Elternbeirat einer Kita kann einen 
Delegierten zur MV des GEB-KiTa entsenden. 
Elternbeiräte von Kitas mit mehr als zwei 
Gruppen können einen weiteren Delegierten 
entsenden. (tatsächlich fanden aber 
separate Wahlen zum Delegierten statt, 
unabhängig vom EB)  

● Jährlich finden mindestens zwei ordentliche 
MV statt. 

● Die MV wählt jährlich jeweils zu Beginn des 
Kindergartenjahres drei bis maximal sieben 
Vorstandsmitglieder aus ihrer Mitte. 

● Alle anwesenden Delegierten des GEB-KiTa 
sind wahlberechtigt. 
Stimmrechtsübertragungen sind unzulässig. 

 



Was sind die Themen des GEB? 

Bericht des  
Vorstands 



Fachkräfte
-mangel 

 

Januar 2023: 

Kürzungen in 8 von 10 städtischen Kitas von GT 
auf VÖ !! 

               GEB-KiTa fordert in Sondersitzung am 
28.01.23 als kurzfristige Lösung „Eltern ins Haus“ 
und als mittelfristige Lösung das „Offenburger 
Modell“ mit Malteser Spielzeit. 

               23.05.23 Änderung Kita Landschaft: 
Begrenzung auf / Ausbau von VÖ 35 im Ü3 
Bereich, plus einzelne Gruppen mit Malteser 
Spielzeit.                                                                    
Begrenzung von GT 45 im U3 Bereich.            
Wegfall von VÖ 32,5 -> Reduzierung auf VÖ 30 

 

 



Fachkräfte
-mangel 

 

  

 

               „Eltern ins Haus“ lief in Bullerbü von 
März bis zu Sommerferien Ende Juli sehr gut 

               „Radolfzeller Spielezeit“ mit 
Anschlussbetreuung durch Malteser startet 
nach den Sommerferien im September in 
Bullerbü & WM KiFaZ. 

                Änderung Kita Landschaft läuft…     
Noch sind nicht alle Zwischenziele erreicht… 

 

 









● Zwischenziel & Endziel erreicht 

● Radolfzeller Spielezeit Montag-Donnerstag von 14.30 bis 17.00 mit nur 1 Gruppe,   
Feedback durchweg positiv!  

 

 



● Zwischenziel & Endziel erreicht, 3x Ü3 mit GT 45 läuft 

 

 



● Umzug von Pfarrsaal Böhringen in Hebelstraße im März 2023 

● Neueröffnung Weltenbummler Ende März 2023 

● Zwischenziel erreicht, 2x VÖ 30 läuft 

● eine weitere Gruppe mit VÖ 35 kann voraussichtlich im Januar 2024 starten 

● Container wurden mittlerweile gekauft statt nur zu mieten (Beschluss vom 12.12.2023) 

 

 



● Kinderkrippe, ausschließlich U3 Gruppen 

● Zwischenziel nicht erreicht, im Moment 4 statt 5 Gruppen, 2x VÖ 35 & 2x VÖ 30. 

● Ab September 2024 sollen es in Haus 1 dann noch 3 Gruppen sein. Haus 2 (Container) 
wird aufgelöst. Dafür soll Ausbau in Böhringen mit 2x U3 Gruppen vorgezogen werden 
damit die Option für Umzug von Kindern inklusive Erzieherinnen nach Böhringen 
besteht (Beschluss vom 28.11.23). 

 

 



● Zwischenziel & Endziel übertroffen mit 2x VÖ 35 & 1x VÖ 30 

● Radolfzeller Spielezeit soll auch hier möglich sein (Beschluss vom 28.11.23), 
Bedarfsabfrage läuft, Start der Spielezeit soll 1.Februar 2024 sein. 

● Ausbau/ Erweiterung in Böhringen um 2x U3 Gruppen auf Ende 2024 vorgezogen 
(Beschluss vom 28.11.23).  



● Zwischenziel noch nicht erreicht, frühere GT Gruppe immer noch VÖ 32,5,                 
nicht VÖ 35. 

● Radolfzeller Spielezeit deshalb Montag-Donnerstag von 14.00 bis 16.30 mit 1 Gruppe, 
Feedback druchweg positiv, tolle Spielzeitbetreuerinnen! 

● Vorbereitung auf Redzierung VÖ 30 läuft, Eltern sind informiert und Gruppenwechsel 
möglich 

 

 



● Zwischenziel übertroffen, Endziel bereits erreicht, 3x VÖ 35 & 1x VÖ 30.  

● Radolfzeller Spielezeit soll auch hier möglich sein (Beschluss vom 28.11.23), 
Bedarfsabfrage läuft, Start der Spielezeit soll 1.Februar 2024 sein. Wobei für die Eltern 
die Frage nach den Räumlichkeiten lange unklar war, Gerüchte dass es nicht im Haus 
stattfinden soll haben für Unsicherheit gesorgt.                                                                                                                          
Nun ist klar, sie dürfen in den Bewegungsraum und Garten der Kita. 

● In Bullerbü und WM KiFaZ findet die Spielezeit der Malteser im Kinderhaus statt. 

 

 

 



● Zwischenziel erreicht - begrenzt bis März VÖ35 seit 1.12.  

● Für 12 Kinder ü3  

● U3 seit Oktober - Nestgruppe eröffnet VÖ30 

 

Küchenumbau erledigt max 24 Kinder warmessen – z.Zt. ausreichend 

 

 



● Zwischenziel erreicht, bisher keine Veränderung. 

● Vorbereitung der Reduzierung auf VÖ 30 läuft. 

 

 

 



Aktuelle Stand :  
Auf der Homepage der Kirchengemeinde finden Sie die 
Anzahl der Plätze und die aktuellen Öffnungszeiten von den o.g.  
Kath. Einrichtungen in Radolfzell. 
 
Hier der Link zur Homepage: 
 
 https://www.kath-radolfzell.de/soziales-kindergaerten/ 
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Aktuelle Stand von St.Hedwig und St.Ursula: 
  
 
St.Hedwig : 2x VÖ davon 1x32,5 & 1x35, 1x 32,5 U3 Krippe 
Momentan fehlt für GT 45 das Personal. 
 
St. Ursula : 3x VÖ 35, davon 2x Ü3 & 1x U3 Krippe  
GT 40 noch nicht möglich wegen Personalmangel.  
Neubau und Umzug im Juli/August 2023. 



● Aktuelle Stand:                                                                                                                                           
3x VÖ 35, davon 2x Ü3 & 1x U3 Krippe 

 

 

 



● Aktueller Stand: 1x U3 & 2x Ü3 Gruppen 

● 1x Ü3 mit GT 40, 1x Ü3 mit GT 45, 1 Nestgruppe mit GT 40 

● früher gab es 1x Ü3 mit GT 50, wurde dann aber dauerhaft reduziert auf GT 45.  

 

 

 



● Neueröffnung AWO Kita Römerbrunnen im September 2023 

● Aktueller Stand:                                                                                                   
3x VÖ 35, davon 2x Ü3 & 1x U3 Krippe 

 

 

 



● Kinderkrippe, ausschließlich U3 Gruppen 

● Aktueller Stand: 1x GT 45 & 1x VÖ 35 

● früher gab es 1x GT 50, wurde im September 2023 dauerhaft reduziert auf GT 45. 

 

 

 



KiTa-Essen 

Es gab zwei "Vor-Ort" Termine bei den beiden 
Caterern, die unsere Kindertageseinrichtungen 
beliefern (20.12.22 Pestalozzi / 25.01.23 
Maier), bei denen der GEB KiTa, GEB Schule 
und Vertreter der Stadtverwaltung 
teilgenommen haben. Beim Termin im 
Pestalozzi Kinderdorf konnte die Küche 
besichtigt werden, was aufschlussreich war, um 
Dinge zu verstehen, die kapazitätsbedingt nicht 
anders gelöst werden können. 

Beide Termine waren sehr interessant, 
konstruktiv und haben zu einem besseren 
Verständnis für beide Seiten geführt. 

Angespannte Personalsituationen bei den 
Caterern und organisatorische Hintergründe 
(z.B. Heizboxen) wurden erläutert und können 
dadurch besser nachvollzogen werden. 



Details Gespräche Caterer 

● ca. 900-1200 Essen täglich 

● ca. 34 Kunden (von Stockach – Konstanz) 

● Menüauswahl auch für Erwachsene, was manche 
Gerichte erklärt, die untypisch sind für Kinderessen 

● nur 4 Heizkessel in Küche (Beschränkung was 
Beilagen (z.B. zusätzl. gekochtes Gemüse) anbelangt) 

● es wird so wenig wie möglich zugekauft (vom 
eigenen Gemüseanbau bis zur Schlachtung von den 
eigenen Tieren alles aus eigener Hand) 

● früheres Thema "zu fleischlastig" wurde nicht 
diskutiert 

● Kritikpunkt Eltern: Essenswiederholung zu schnell 
(anstatt der vereinbarten 6 Wochen bereits nach 3-4 
Wochen) -> Rückmeldung: wird geprüft 

● Allgem. Rückmeldung: offen für Menüvorschläge 

 

 

 

 

   Pestalozzi Maier 

● ca. 2600 Essen täglich 

● bemühen sich um regionale Produkte, Fleisch aktuell 
von regionaler Metzgerei, aber nicht BIO (hier wurde 
angefragt, on man die Fleischmenge reduzieren könnte, 
aber eventuell die Qualität verbessern könnte) 

● Kritikpunkt Eltern: an manchen Tagen Portionsgrössen 
zu wenig, fehlendes Essen -> Rückmeldung: bitte sofort 
nach Anlieferung rückmelden, damit noch gehandelt 
werden kann; beim Caterer ist eher der Eindruck, dass 
zu viel Essen geliefert wird, da sie reichlich Essensreste 
zurückgeliefert bekommen) 

● Kritikpunkt Eltern: zu fleischlastig, zu wenig 
vegetarische Alternativen -> Rückmeldung: es kann 
standardmäßig vegetarisch über MensaMax bestellt 
werden 

● Allg. Rückmeldung: bei der Stadt gibt es 
Feedbackzettel, die ausgefüllt werden können und an 
Maier übermittelt werden  

 



MensaMax 

Nachdem MensaMax bei den städtischen Einrichtungen im 
März 2021 eingeführt wurde, haben sich die Abläufe im 
allgemeinen eingespielt.  

Die Startschwierigkeiten, die bei den Eltern für Unmut 
gesorgt haben, konnten verbessert werden. Das Personal in 
den KiTa Einrichtungen konnte durch den Wegfall der 
Bürokratie um die Essensbestellung mehr Zeit für die 
pädagogische Arbeit mit den Kindern gewinnen. Für die 
Eltern ergibt sich durch die App ein großer Zugewinn an 
Flexibilität. 

Nachdem bereits im Jahr 2021 und 2022 die 
Transaktionskosten der App durch die Stadt Radolfzell 
getragen wurden, konnte im Herbst 2022 der Beschluss 
verabschiedet werden, dass diese Kosten auch weiterhin von 
der Stadt Radolfzell getragen werden. Der GEB KiTa hatte am 
22.09.22 mit einer Stellungnahme den Vorschlag zur 
Kostenübernahme begrüßt. 

Auch andere Träger, z.B. Ev. Kindergarten, haben mittlerweile 
MensaMax eingeführt. 

 



Neue Kitas/ 
Gruppen 

- Weltenbummler (Stadt):                                                     
Umzug von Pfarrsaal Böhringen in Hebelstraße 22.März 
2023. NeueröffnungWeltenbummler am 24.03.2023 

- St.Ursula (Kath.Kirche): 
Umzug in Neubau, im Juli/August eröffnet 

- AWO Römerbrunnen:                                       
Neueröffnung in Markelfingen im September 2023 

- Güttingen (Stadt):                                                                 
Eröffnung der U3 Gruppe im Oktober 2023 mit VÖ 30 

- Netzfeldwies Kinderschutzbund KN:                                                      
Neueröffnung in Böhringen November 2023 

 



Kita-
plätze 

Stand März 2022:                                           
Fehlen knapp 90 Plätze, 25 für Kinder im 
Alter unter 3 Jahre und 64 im Alter über 3 
Jahre. 

Stand Dezember 2023:                                           
Fehlen knapp 111 Plätze, 36 für Kinder im 
Alter unter 3 Jahre und 75 im Alter über 3 
Jahre. (laut Aussage von Frau Gilli) 

 



aktuelle 
Beschlüsse 

                                                                          
Beschluss vom 28.11.23 :                                                      
- Erhöhung/ Anpassung der Schließtage GT 

- Weitere Spielzeitgruppen der Malteser 

 -> in Markelfingen & Böhringen im 1.Quartal 2024 

Bei Bedarf in anderen Häusern –> bitte GEB melden 

- Ausbau Böhringen um 2x U3 Gruppen vorgezogen auf 
Ende 2024. Dafür Ausbau Entdeckerkiste verschoben, 
bedeutet für Entdeckerkiste dass aus 5 möglichen Gruppen 
3 werden, weil Haus 2 (Container) Ende 2024 aufgelöst 
wird. Für betroffene Kinder & Erzieherinnen soll Umzug   
von Entdeckerkiste nach Böhringen möglich sein.                      
Ausbau Entdeckerkiste wann? 

Beschluss vom 12.12.2023 :                                                    
- Die Containermodule in der Hebelstraße werden                  
gekauft statt nur zu mieten 

 

 



Wünsche / 
Anregungen 

aktuelle Themen? 



Kassenbericht 2022/2023 





Vorstand 



Entlastung des Vorstands 

Aus der Mitgliederversammlung           
wird der Antrag gestellt den Vorstand    
zu entlasten. 

 

Ergebnis: Die Mitgliederversammlung 
entlastet den Vorstand einstimmig, 
ohne Gegenstimmen. 



Wahl des neuen Vorstands 2023/2024 
● Wahlleitung: Horst Lauinger 

● Wahlberechtigt sind alle Elternbeiräte und 
gewählte Delegierte der 
Kindertageseinrichtungen.                                    
Alle Mitglieder (Elternbeiräte & gewählte 
Delegierte) sind berechtigt, für den Vorstand 
zu kandidieren (mind.3, max 10) 

● Vorstellung der Kandidaten:                             
Nochmal kandidieren:                                                  
- Pratyusha Potturi                                                           
- Jennifer Fechter                                                            
- Isabelle Steidle                              
- Jasmin Scarmato                               
- Isabel Wintermantel-Ribeiro               
- Ivanka Vogt 

Neu aufstellen                     
lassen sich:                                                  
- Kerstin Rönsch                                                           
- Jill Gerber                                                            
- Dorien Bos Eijssen 



Wahl des neuen Vorstands 

Die Mitgliederversammlung entscheidet die 
Vorstandsmitglieder gemeinsam per 
„Handzeichen“ zu wählen. 

● Die Kandidaten werden einstimmig, ohne 
Gegenstimmen, für die Amtszeit von 2 Jahren 
gewählt. Scheidet ein Vorstandsmitglied vor 
Ablauf aus, kann der Vorstand dessen 
Aufgaben unter den verbleibenden 
Vorstandsmitgliedern neu verteilen. 
Neuwahlen sind bei Ausscheiden eines 
Vorstandsmitglieds möglich. 

● Die Kandidaten nehmen die Wahl an. 



Wahl des neuen Vorstands 

Herzlichen Glückwunsch 

dem neuen Vorstand und 

gutes Gelingen im 

Kindergartenjahr 2023/2024! 





Vielen Dank! 
Und schönen Sonntag noch ;-) 

Alle Fotos: pexels.com, amina filkins, cottonbro, eiliv aceron, hani hakkam, klaus nielsen, lara, maria lindsey content creator, miguel á padriñán, monstera, paco álamo, allan mas, anna 

shvets, gustavo fring, kamaji ogino, karolina grabowska, yan krukov, ylanite koppens 


